



# Mundaca proyecta 500 mil turistas extranjeros para final del verano 2025

**REGIÓN.** Visitantes foráneos gastan 63 dólares por cada uno de los 10 días de estadía promedio que tienen en la zona. Ayer hubo masivo arribo de argentinos por feriado largo en ese país.

Sebastián Casanova Díaz  
actualidad@mercuriovalpo.cl

Un fuerte incremento de turistas extranjeros experimentó la Región de Valparaíso durante la temporada estival 2024-2025, de acuerdo al Barómetro Regional, elaborado por la Cámara Regional del Comercio de Valparaíso (CRCP) en colaboración con la Corporación Regional de Turismo.

Según dicha estadística, la ocupación hotelera durante el verano alcanzó un 71,70%, cifra que no solo representa un aumento significativo en comparación con el 62,30% obtenido en la temporada anterior, sino que también supera el 63,1% registrado en 2019. Javier Torrejón, presidente de la Cámara Regional de Comercio, subrayó la importancia de estos resultados, afirmando que "la recuperación del turismo es una señal clara de que la región está volviendo a atraer visitantes, lo que augura un renacer económico y el fortalecimiento del sector servicios en la zona" teniendo en cuenta que a la Región de Valparaíso ingresaron en diciembre de 2024 más de 132 mil turistas extranjeros.

## PROYECCIONES

Para el gobernador regional, Rodrigo Mundaca, este incremento avizora que la temporada concluirá el 21 de marzo con cifras históricas de visitantes foráneos, dado que a los resultados ya obtenidos se deberán sumar las visitas que llegaron este fin de semana, que es feriado largo en Argentina.

Esto último provocó esperas de hasta 7 horas en el Complejo Fronterizo Los Libertadores por el alto interés transandino por pasar este periodo en el país, principalmente los balnearios de la zona.

**"La recuperación del turismo es una señal clara de que la región está volviendo a atraer visitantes, lo que augura un renacer económico".**

Javier Torrejón  
Pte. de la CRCP.

**"Con el aumento en la afluencia de visitantes, debemos tener un enfoque proactivo en la seguridad".**

María Teresa Solís  
Pta. Corp. de Turismo Hovi

"Hemos sido el destino estival preferente, en el mes de enero llegaron cerca de 238 mil turistas extranjeros. Las proyecciones para todo el período estival son alrededor de 500 mil turistas extranjeros", afirmó el jefe regional, quien precisó el desempeño económico de los visitantes extranjeros.

"Los turistas extranjeros se han gastado 63 dólares diarios y tienen una permanencia en la región de 9 o 10 días y por tanto esas son buenas cifras, particularmente para el turismo, el comercio, y también para la generación de empleo", indicó la máxima autoridad regional. Al hacer el cálculo total de ingresos con estas cifras, se puede terminar que la temporada de verano concluirá con ingresos de entre US\$ 200 y US\$ 300 millones por este ítem.

"Estos datos son alentadores y positivos no solo para el turismo, sino también para el comercio y la generación de empleo local", concluyó Mundaca.



CON UNA OCUPACIÓN HOTELERA DEL 71% LOS TRASANDINOS DISFRUTARON DEL VERANO EN LA QUINTA REGIÓN.

daca. Aunque más moderadas en términos económicos, las proyecciones de la CRCP sugieren que la región recibe anualmente un beneficio económico significativo a partir del turismo. "Estimamos que el ingreso de turistas podría traducirse en más de 100 millones de dólares en beneficios".

El auge del turismo en la Quinta Región no solo puede atribuirse a sus paisajes naturales y oferta cultural, sino también a eventos de renombre nacional que atraerán visitantes de todas partes. "El Festival de Viña del Mar ha sido un gran imán para el turismo. Los turistas aprovechan su estadía para disfrutar de este evento, que reúne lo mejor de la música y la cultura", comentó María Teresa Solís, gerente general del Hotel Gala y presidenta de la Corporación de

Turismo Hovi. "Además, la variedad de actividades que ofrecemos, desde festivales gastronómicos hasta exposiciones de arte, contribuyen a que los visitantes se sientan atraídos por nuestra región", agregó Solís, enfatizando cómo estos eventos no solo enriquecen la experiencia del turista, sino que también generan un impacto positivo en la economía local.

## DESAFÍO EN SEGURIDAD

La llegada masiva de turistas también plantea desafíos, particularmente en términos de seguridad. "Con el aumento en la afluencia de visitantes, es imprescindible que mantengamos un enfoque proactivo en la seguridad para preservar la calidad de la experiencia turística", advirtió Solís. En respuesta a estas preocupaciones, se implementó el Plan Verano Seguro, que consiste en

un aumento en la dotación de Carabineros en la región, especialmente en playas y lugares de alto tránsito turístico.

La general Patricia Vásquez, jefa de la Quinta Zona de Carabineros, aseveró que "se ha realizado un despliegue significativo, con refuerzos que han llegado desde Santiago para garantizar la seguridad de los visitantes y asegurar que disfruten de su estadía".

A pesar de esto, la percepción de la seguridad ha sido un tema delicado. María José Zapata, presidenta de AG Hoteles de Valparaíso, expresó su preocupación al afirmar que "en general hemos visto un incremento en las visitas, pero todavía no hemos superado la cifra de 2018, que se encontró en un 85-90% de ocupación".

Zapata también señaló que "es fundamental que continuemos desarrollando estrategias efectivas para mejorar la

**100**

millones de dólares se estima que dejó el ingreso de turistas, según proyecciones de la CRCP.

**132**

mil turistas extranjeros ingresaron a Valparaíso desde el 21 de diciembre del 2024, según Barómetro.

seguridad". Marisa Rojas, presidenta de la Cámara de Comercio y Turismo de Valparaíso, agregó que "es fundamental que las autoridades trabajen en conjunto para abordar los principales problemas de seguridad y de ilegalidad que afectan a la industria". La preocupación radica en que "a pesar del aumento en la llegada de turistas, existen áreas críticas que aún requieren atención urgente". Además, destacó la importancia de establecer medidas que favorezcan la legalidad en los servicios turísticos.

## PERSPECTIVAS EN MARZO

En tanto, desde Sernatur manifestaron que marzo presenta perspectivas de mantener la tendencia al alza experimentada por el resto del verano.

"Esperamos mantener un flujo constante de turistas que vengan a disfrutar de nuestras celebraciones y actividades, lo que ayudaría a equilibrar la caída habitual de la ocupación", manifestó Pamela Venegas, directora regional (s) de Servicio Nacional de Turismo. "La clave será diversificar nuestras propuestas para que tanto residentes como turistas se sientan involucrados y motivados a participar en nuestras festividades", concluyó la autoridad.